

Newsletter zum Grimmaer "Ort der Demokratie"

Liebe Mitstreiter*innen,
es ist das erste Mal, dass wir den Newsletter so viel zu spät verschicken. Dies tut uns leid. Wir haben es nicht eher geschafft. Der Juni flog so an uns vorbei und so tut es bisher auch der Juli. Die Sommerferienplanungen spannten uns maßgeblich ein und mittlerweile ist es die Durchführung aller Programmpunkte, die in diesen Sommerferien vor uns liegen. Deswegen sind wir nicht nur zu spät, sondern obendrein noch so viel kürzer in der Länge dieses Newsletters. Mehr ist für uns gerade leider nicht drin. Dafür sind die letzten Wochen zu gefüllt und zugegebenermaßen auch turbulent gewesen. Vielleicht ändert sich das für die Juliausgabe, aber es kann auch noch ein wenig dauern.

Wir hoffen, dass ihr eine wunderbare Sommerzeit verlebt und wir uns an der ein oder anderen Stelle mal sehen.

Macht es euch schön!

Mit lieben Grüßen aus der Langen Straße 39
Laura & Niels

Newsletter- Highlights

EIN RÜCKBLICK -
KONKRETES IM JUNI 2023

VERANSTALTUNGSTIPPS
FÜR DEN JULI 2023

Diese Maßnahme wird mitfinanziert durch Steuermittel auf der Grundlage des vom Sächsischen Landtag beschlossenen Haushaltes.



STAATSMINISTERIUM DER JUSTIZ
UND FÜR DEMOKRATIE
EUROPA UND GLEICHSTELLUNG



Ein Rückblick - Konkretes im Juni 2023

03.06. "Riddim Connection" Open Air

Der Juni startete mit einem Reggae- und Dub- Open Air im Garten der Alten Spitzenfabrik. Zwischen 16.00 Uhr und 22.00 Uhr konnte die Tanzfläche und das riesige Soundsystem genossen werden. Die nächste Veranstaltung dieser Reihe findet am 12.08. statt.

04.06. Erster Grimmaer Radrunde

Am 4. Juni starteten wir 10:00 morgens an der Alten Spitzenfabrik, um den sonnigen Tag auf einer abwechslungsreichen Tour gemeinsam durch das Muldenland zu streifen.

Aus Grimma führte die Fahrradrunde über Kleinbardau, Bad Lausick, Sermuth, Kössern, Höfgen, Neunitz zurück nach Grimma.

Wir hatten wunderbares Wetter und zum Glück keine Verletzungen oder Radprobleme, sodass die Laune dauerhaft großartig war.

Eine kleine Stärkung gab in der Denkmalschiede Höfgen, wo wir mit Kaffee und einer kühlen Limonade bewirtet wurden

Danke and Martin und Jonas für das Planen und Durchführen der Tour

Wir sitzen bereits an der Planung für eine kommende Radtour - und wer weiß: Vielleicht gibt es ja bald auch einen regelmäßigen Treff?!

Falls ihr eine Idee habt wohin die nächste Tour gehen kann, schreibt es uns!



Ein Rückblick - Konkretes im Juni 2023

07.06. - 09.06. Klausurtagung des "Orte der Demokratie" - Programmes

In das ostsächsische Mittelherwigsdorf verschlug es uns für die nunmehr zweite Klausurtagung des „Orte der Demokratie“ – Programmes. In der dortigen wunderschönen Kulturfabrik Meda verbrachten wir mit den zwölf anderen Projekten drei Tage zwischen Workshops, Gruppenarbeiten, Inputs, interessanten Gesprächen und leckerem Essen. Es ist immer wieder großartig zu sehen, wie viel über Sachsen verteilt in den Orten passiert und die Menschen treffen zu können, die dafür verantwortlich sind.

14.06. Demokratiekonferenz im Landkreis Leipzig

Die Lokale Partnerschaft für Demokratie organisiert einmal jährlich ein Weiterbildungsformat für Verwaltung und freie Träger. In diesem Jahr fand diese Veranstaltung im Kulturkino Zwenkau an einem Nachmittag statt und hatte die Schwerpunktthemen Migration und Rassismus. Über insgesamt drei Vorträge und Gesprächsrunden wurde sich dem Thema genähert und auch ausgetauscht. Mit besonderem Augenmerk wurden die Entwicklungen im Landkreis Leipzig betrachtet, welche wirklich erschreckend sind, wenn man sich die Zunahme der Gruppierungen anschaut, die gegen Migration und Offenheit vorgehen und gleichzeitig rassistische Denkmuster und Verschwörungsideologien vertreten. Dieser Trend ist nun nicht neu, dennoch scheint hierbei leider kein Ende in Sicht. Umso wichtiger ist es, die Strukturen des Landkreises Leipzig zu unterstützen, die demokratiefördernde Arbeit und sich Tag für Tag stark machen. Solche Weiterbildungsformate sind ein kleiner, aber feiner Baustein in diesem Vorhaben.

Ein Rückblick - Konkretes im Juni 2023

17.06. Kneipe im Rahmen der Hobbyschmiede

Ziemlich kurzfristig kam die Anfrage ins Haus hinein, bei einem Kneipenabend der Hobbyschmiede im ehemaligen Sonnenstudio auf der Langen Straße zu unterstützen. Aufgrund des Sächsischen Wandertages konnten die Vorbereitungen nicht wie geplant vonstatten gehen und es brauchte Menschen, die die Bar stellen und betreuen konnten. Kurzerhand entschlossen wir uns gemeinsam mit einem Teil des mint – Kollektivs dazu, neben der Bar gleich noch die musikalische Untermalung für den Abend klarzumachen. Zwar war den Abend über nicht unbedingt viel Publikum vor Ort, dennoch konnten wir uns mit den anwesenden Personen eine gute Zeit in dieser doch speziellen Location machen. Mal sehen, ob es sich dort nochmal wiederholen lässt.

20.06. Nachkantine am Containercafé

Auch wenn die Wettervorhersagen an diesem Tag erstmal so aussahen, als würde es wohl regnen, konnte ein lauer Sommerabend genossen werden. Die erste Kneipe am Containercafé in diesem Jahr wurde somit zu einem vollen Erfolg. Viel änderte sich zu den vorherigen Ausgaben nicht, bis auf den Ort und dass diesmal Gemüsespieße vom Grill angeboten wurden. Wahrscheinlich werden die Ausgaben im Juli und auch im August am Containercafé stattfinden. Mal sehen, wann es wieder ins Büro geht. Wir halten euch auf dem Laufenden.

21.06. Treffen des Aktionsbündnisses "Grimma zeigt Kante"

So viel Neues gibt es wohl nicht zu berichten – die Vorbereitungen für das Straßenfest am 26.08. werden konkreter und nehmen Form an. Das ganze Treffen ging mehr oder weniger für diesen Themenbereich drauf, viel mehr Zeit für andere Dinge ist gerade nicht. Wenn ihr Lust und Zeit habt, am 26.08. mitzuhelfen, meldet euch sehr gern bei uns. Wir freuen uns schon darauf, einen abwechslungsreichen Tag mit euch zu verbringen.

Ein Rückblick - Konkretes im Juni 2023

24.06. Weird Fishes Festival

Mehrere Monate Vorbereitung von unterschiedlichsten Seiten kamen an diesem Tag zusammen, um dieses Festival zu veranstalten. Maßgeblich initiiert von Tina & Lukas vom (leider ehemaligen) Kulturlabor konnten wir uns an diesem Tag in der experimentellen Musik verlieren und mit vielen lieben Menschen einen schönen Tag verbringen. Hoffentlich gibt es eine Wiederholung im nächsten Jahr.



Veranstaltungstipps für den Juli 2023

Wer uns im Juli gern besuchen möchte, hat dazu bei diversen Veranstaltungen die Möglichkeit. Da der Newsletter ein bisschen spät dran ist, sind einige Sachen leider schon vorbei. Wir freuen uns trotzdem auf euch!

Was leider schon vorbei ist:

01.07. und 15.07. // 10.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
Hatha Yoga mit Linda im Garten

12.07. // 20.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
Sommerkinoabend mit dem Film "Besties"

15.07. // 16.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
mint Open - Air

Was noch ansteht:

immer dienstags // 14.00 Uhr bis 18.00 Uhr // Cook & Chill mit Laura und Anett
gemeinsames Kochen und Abhängen im Garten der Alten Spitzenfabrik

18.07. // 18.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
Nachtkantine

20.07. und 21.07. // jeweils ab 10.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
Tanzworkshop

27.07. // 09.00 Uhr // Treffpunkt an der Alten Spitzenfabrik
Wanderausflug in die Sächsische Schweiz

31.07. // 13.00 Uhr // Alte Spitzenfabrik
Graffiti - Workshop